



VISITE OFFICIELLE DE LA SECRÉTAIRE GÉNÉRALE DE LA FRANCOPHONIE, SON EXCELLENCE MADAME LOUISE MUSHIKIWABO

RAPPORT D'ACTIVITÉ

ACTIVITÉ

Assemblée parlementaire de la Francophonie (APF)
Québec
11 juin 2019

DÉLÉGATION QUÉBÉCOISE

- M. François Paradis, président de l'Assemblée nationale du Québec (ANQ) et président de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie (APF)
- M^{me} Maryse Gaudreault, vice-présidente de l'ANQ et vice-présidente de la Section du Québec de l'APF
- M. Éric Lefebvre (Arthabaska), président délégué de la Section du Québec de l'APF
- M. Harold Lebel (Rimouski), vice-président et rapporteur de la Commission coopération et développement
- M^{me} Geneviève Hébert (Saint-François), rapporteuse de la Commission des affaires parlementaires de l'APF
- M^{me} Christine Labrie (Sherbrooke), rapporteuse à la Commission de l'éducation, de la communication et des affaires culturelles
- M. Samuel Poulin (Beauce-Sud), représentant au Réseau des jeunes parlementaires de l'APF
- M^{me} Lise Moreau, directrice de cabinet du président
- M^{me} Annie-Christine Cyr, directrice adjointe du cabinet du président
- M. Michel Bonsaint, secrétaire général
- M. Daniel Cloutier, directeur de la Direction des relations internationales et interparlementaires et du protocole

DÉLÉGATION ÉTRANGÈRE/AUTRES PARTICIPANTS

- M^{me} Louise Mushikiwabo, Secrétaire générale de la Francophonie
- M^{me} Catherine Cano, administratrice de l'OIF
- Directrice des communications
- Directrice des affaires politiques

CONTEXTE

Son Excellence M^{me} Louise Mushikiwabo a succédé à M^{me} Michaëlle Jean à la tête de la Francophonie en janvier 2019. Elle a été élue pour un mandat de quatre ans lors du 17^e Sommet de la Francophonie, tenu en octobre 2018 à Erevan, en Arménie.

La nouvelle secrétaire générale de la Francophonie a visité le Québec du 9 au 11 juin afin de se familiariser avec son expertise et ses bonnes pratiques. Cette première visite officielle au Québec s'inscrivait dans un programme plus large en Amérique.

OBJECTIFS ET RÉSULTATS

La secrétaire générale connaît les **priorités du Québec au sein de l'APF** et des thématiques à l'étude par la section.

- Le président de l'ANQ a discuté avec la secrétaire générale de l'importance de la transparence, de la bonne gouvernance et de la modernisation de l'APF, priorités qu'ils partagent. Les membres de la Section du Québec ont présenté les thématiques sur lesquels ils se pencheront dans les travaux à venir des commissions permanentes de l'APF, dont l'ouverture des parlements, le décrochage scolaire et la revitalisation des territoires ruraux. Ils ont également pu échanger avec M^{me} Mushikiwabo sur l'actualité reliée à ces sujets.

La secrétaire générale est informée des **priorités du Québec** pour son mandat à la tête du **Réseau des femmes parlementaires** de la Francophonie pour la période 2019-2021.

- La vice-présidente de l'ANQ et du Réseau des femmes parlementaires de l'APF s'est exprimée sur ses priorités une fois élue à la tête de cette entité, notamment la dynamisation des travaux, la sensibilisation sur la question du harcèlement envers les femmes et l'intégration transversale de la notion de genre aux travaux de l'APF.
- Cette discussion a également permis de faire connaître l'Atelier de leadership pour femmes parlementaires francophones à la secrétaire générale, dont la 3^e édition se tiendra du 3 au 6 septembre à Québec. Les autres activités de coopération de l'ANQ ont également été présentées.

AUTRES RÉSULTATS

La secrétaire générale est assurée qu'elle peut compter sur l'appui du Québec pour sa réforme sur les questions de transparence et de gouvernance au sein des instances de la Francophonie.

Les membres de la Section du Québec saisissent davantage les enjeux entourant la modernisation de la Francophonie, notamment en ce qui concerne la transparence et la reddition de comptes.

Le président de l'ANQ et président de l'APF a fait connaître à la secrétaire générale les enjeux entourant la tenue de la 45^e Session de l'APF à Abidjan, en Côte d'Ivoire, du 5 au 9 juillet.

Les membres de la section du Québec et la secrétaire générale ont discuté des activités entourant le 50^e anniversaire de l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF) en 2020. Cette dernière a expliqué que des consultations sont en cours afin de réfléchir sur l'avenir de la Francophonie en préparation au Sommet de Tunis de 2020.

La secrétaire générale a expliqué qu'elle avait organisé, en collaboration avec le Secrétariat à la Jeunesse, une activité « inspiration jeunesse », qui s'est tenue dans l'enceinte de l'Assemblée nationale. Cette collaboration a permis de faire rayonner l'expertise du Québec sur les questions reliées aux jeunes.

STATISTIQUES



DÉPENSES

Transport	0 \$
Restauration	1 019,29 \$
Hébergement	0 \$
Interprétation	0 \$
Divers	596,20 \$
TOTAL	1 615,49 \$

Ce rapport a été approuvé par les participants.